

AUTOUR DE L'ARBRE DE VIE

LE CERCLE DES GRANDS-MÈRES



LOUISE-MARIE,
grand-mère africaine, doyenne du Cercle.

« Le bonheur de créer ensemble, c'est comme la cueillette des fleurs. Il y a la souffrance, du bonheur, de l'espoir. Le meilleur, c'est l'amour que vous m'avez témoigné. »



ZÉNABA,
grand-mère africaine,
arrivée au Manitoba en septembre 2015.

« Je me sens bien et heureuse, comme en vacances. Je suis déjà acceptée et me sens capable, cela donne du courage, de la joie de vivre ici. Je suis une femme qui aime le respect, je n'aime pas manquer de respect, je suis patiente. Je suis sincère avec les gens, je me donne à fond. Je suis une femme qui apprend, je suis généreuse, j'aime partager. »



DOLORÈS,
grand-mère métisse.

« Je me sens bien pour la chaleur que je reçois. "Pour une terre tout bâtie." C'est apprendre à connaître nos sœurs africaines. La sagesse, cela commence par la connaissance de soi, on la développe à travers les autres. Je découvre une paix intérieure, dans mon cœur, avec les nations. Migwetch le Grand Manitou! »



CHRISTELLE,
grand-mère métisse, benjamine du groupe.

« Pour moi, c'est un privilège chaque semaine d'être ici avec vous, ensemble dans un cercle. Dans nos gestes, ce que l'on apprend, c'est l'amour. J'écoute auprès des grands-mères leurs paroles de sagesse et, malgré les souffrances et les misères qu'elles ont vécues, il y a la joie de vivre, l'appréciation de la vie. »

Mené par l'Union nationale métisse avec l'Accueil francophone, « Autour de l'Arbre de Vie » est un projet de dialogue interculturel qui vise le rapprochement, le sens d'appartenance, la fierté culturelle, l'appréciation et le respect interculturel par l'expression artistique.

Au cours d'ateliers automnaux, 14 grands-mères métisses et africaines se sont rassemblées autour de l'artiste Dolorès Contré-Migwans, issue de la nation Anishinaabeh-Odawa. Elles ont participé à une démarche d'apprentissage symbolique qui prend ancrage dans les racines culturelles autochtones du récit ancien de l'Arbre de Vie, récit qui raconte l'histoire de l'humanité.

**L'Union nationale métisse
Saint-Joseph du Manitoba**

et

l'Accueil francophone

**vous invitent à célébrer
le Cercle des Grands-Mères
métisses et africaines**

« Autour de l'Arbre de Vie »

UN 5 À 7

LUNDI 30 NOVEMBRE 2015

Salle d'exposition

du Musée de Saint-Boniface

Venez entendre nos grands-mères!

Œuvres visuelles, chants et vidéos seront présentés au public pour témoigner d'une démarche de dialogue interculturel permettant aux grands-mères de vous partager leurs récits et symboles.

Ces œuvres continueront d'être exposées de 10 h à 16 h, mardi 1er décembre au Musée de Saint-Boniface.

